

¡Buena ayuda!

Un ilustre parlamentario francés, al estudiar lo que él llama oratoria de los ministros, dice que suele ser un conjunto ramplón de lugares comunes sobre la moral, el derecho y el trabajo, fraseología estéril e insípida, mil veces repetida y otras tantas repetida. El autor á que aludimos presentia, al estampar tan acerbos juicios, á los ministros fusio-nistas. Por lo menos, su critica de la oratoria ministerial corresponde muy bien á la última perorata del señor Villanueva: á la pronunciada en la sesión inaugural de las Cámaras de Comercio. Ninguno de los tópicos manoseados en parecidas solemnidades ha faltado en labios de su excelencia. Y cuando ha querido mostrarse original, ha resultado vanidoso encareciendo su gestión, que hasta ahora no se ha distinguido más que por la tendencia insana de aumentar las cargas del contribuyente, sin cuidarse de compensar el nuevo gravámen cartigando las superfluidades del caótico presupuesto de su ministerio.

El Sr. Villanueva ha afirmado que el país sólo pide á los Gobiernos que le ayuden á trabajar. Haciendo caso omiso de la poca originalidad de la frase, es asombroso que un ministro se jacte públicamente de practicar ese programa, cuando en el tiempo que lleva regentando los servicios de su departamento se ha limitado exclusivamente á cumplir sus funciones de covachuelista vulgar, á guiar por los altibajos de los trámites burocráticos la carreta del expedienteo, á mantener firmes cuantos obstáculos opone nuestra Administración aprobiosa al desarrollo de las iniciativas del país inteligente y activo. En vez de «ayúdame á trabajar» ha debido decir el Sr. Villanueva: «ayúdeme usted á sentir»; porque, en definitiva, sólo quebrantos han de proporcionar á los contribuyentes las resoluciones de tal ministro.

Indirectas

El Universo:
«La miseria será este año verdaderamente horrible en ciertas partes de Irlanda. En el condado de Meath, por ejemplo, la pobreza es tan completa, que casi ha desaparecido por completo la moneda como medio de cambio.»
Palabra de honor que no soy irlandés.
Pero ¡¡cuánto me parezco á ellos!!
Sin embargo, me consuela saber que hay muchos parecidos.
Y si lo dudais, leed:
«La comisión de actas del Senado ha reconocido por mayoría la aptitud legal del conde del Casal para ejercer el cargo de Senador por la provincia de Córdoba. El Sr. Santos Guzmán presen-

tará voto particular por tratarse de títulos exdosados para acreditar la renta.»

Díganos con D. Antonio:

«¡Qué le hemos de hacer!»

El P. Cobos.

LA FIESTA DE AYER EN EL COLEGIO DE SANTA VICTORIA

LA FUNCIÓN RELIGIOSA

Algo después de las once de la mañana comenzó en la iglesia de este Colegio la solemne fiesta religiosa, que anualmente dedican á su egregia patrona Santa Victoria las alumnas del mismo.

Desde mucho antes de la hora anunciada aguardaban los fieles el Santo Sacrificio, en el que actuó de preste el señor Magistral, Patrono de dicho Centro, y de diácono y subdiácono, respectivamente, los Beneficiados Sres. Fernández y Bermejo.

Las jóvenes educandas cantaron una escogida Misa en la que había trozos de verdadera inspiración.

Ocupó la Sagrada Cátedra el señor don José Blanca Sancha, Rector de la Parroquia del Salvador, quien después de extenderse en algunos consideraciones acerca de la virtud santa de la pureza, que recomendó eficazmente á las niñas educandas, trazó á grandes rasgos la biografía de aquella valerosa y lindísima joven que, despreciando las amenazas del preter, confesó la fe de Cristo con la energía de un varón creyente, hecho que le valió la gloriosa palma del martirio.

La distribución de premios

PRELIMINARES

Es una fiesta la distribución de premios en Santa Victoria que aguardan anualmente las alumnas con la natural impaciencia, y las que en otro tiempo recibieron en esta casa esmerada educación, con el regocijo que en nuestro ánimo produce el recuerdo de los días venturosos de la alegre juventud.

Día de fiesta, por consiguiente, para la parte más aristocrática de las hermosas hijas de esta tierra, no es de extrañar que con harta anticipación se viese ocupado el salón de actos por encantadoras jóvenes, cuyos nombres harían interminable esta crónica, y que con su talento y donosura hacen honor á la brillante historia de este renombrado Colegio.

EL DISCURSO

Conforme al programa que anteayer publicamos, dió comienzo el acto con el discurso inaugural pronunciado por el Sr. Dr. D. Juan El. Seco de Herrera Martín Moyano, Canónigo Magistral.

Es de gran importancia—ajó—el acto que vamos á celebrar ahora, la distribución de premios, que si son de cortó valor material, tienen en cambio gran significación. Son la patente pública de que estas educandas han cumplido con su deber.

Y ¡qué complacencia no han de sentir cuando escuchan de los labios de sus superiores la aseveración de este cumplimiento! Otra cosa sería del mundo si los hombres al hacer el balance anual de sus buenas y malas acciones, pudieran decir lo propio.

Otra razón poderosa para esta solemnidad es que se fomenta el estímulo, la energía natural de que se ha ocupado tanto los pedagogos, porque es una verdadera prueba mediante la cual se hacen grandes sacrificios.

San Agustín entregóse por completo á Dios, dejando sus pasiones de filósofo ntilico, al meditar de lo que eran ca-

paces hombres miserables y débiles mueres en aras de la fé católica.

Tiene el estímulo un escollo en que es fácil tropezar, la soberbia; pero la prudencia esquisita, el tacto probado de las religiosas lo evitan con facilidad, pues saben que si es conveniente á veces la alabanza, en la lisonja no deben pensarse en modo alguno, y tienen además un antídoto en la doctrina cristiana.

Al recibir este premio ante los superiores y ante personas queridas, deben pensar las premiadas en los desvelos de las religiosas y en Dios de quien procede todo don perfecto.

La importancia de este acto se aqualatá más en los momentos actuales en que el infierno entero ha desatado sus furias para manifestar el odio que tiene á la Iglesia y á cuanto lleve el sello del Cordero sin mancha. Odio tan exacerbado en nuestros días, que parece el precursor de los tiempos apocalípticos.

Y siendo uno de los sostenes de la Iglesia las órdenes religiosas, contra ellas despliegan sus iras los sectarios.

Se extiende después el orador en algunas consideraciones relativas á las misiones de las distintas órdenes, y señala la enseñanza como la especial de las hijas de San José de Calasanz.

Vosotros,—termina,—los que venís á presenciar estos actos, sabéis que son una pura patraña las calumnias que se han forjado contra la enseñanza religiosa. La educación sólida y cristiana de este colegio, que tan pingües resultados dá á Córdoba, y la fama que tiene este centro en casi toda España, lo demuestran.

Grandes aplausos acogen las últimas frases del orador.

INTERMEDIO

Las Srtas. Josefa Gómez y Gómez y Concepción García Muñoz, cantaron el juguetillo *Cantar ¡qué miedo!* que fué escuchado con especial agrado por la selecta concurrencia que al terminar les prodigó sus aplausos.

PREMIOS DE HONOR

Acto seguido, la presidencia, compuesta de los Sres. General Gobernador, Dean, Gobernador Eclesiástico, Alcalde, Director del Instituto, Magistral Gomez Plana, Fiscoal de S. M., Inspector de primera enseñanza, canónigos Magistral, Doctoral, Penitenciario, Arcipreste, Vargas y Córdoba, Catedráticos del Instituto Coscollano y García de Quevedo, y Hermanas de San José de Calasanz, comenzó la distribución de premios de honor que en el pasado curso los obtuvieron las alumnas siguientes:

Internas.—Srtas. Concepción Loza Rosales.—Rosa Fernández de Mesa Porras.—Elisa Izuardi Alzats.—Rosario Barbudo Bejarano.—Pilar Aceña García.—Rafaela García López.—Rafaela Villa Zevallos Lara y Carmen Porras Aguayo.

Externas.—Srtas. Rafaela Aparicio y Aparicio y Carmen Sanz Noguera.

PREMIOS DE PRIMERA CLASE

Terminado el reparto de premios de honor, procedióse al de los de primera clase, obtenidos por las alumnas siguientes:

Internas.—Srtas. Clementina Alonso Espinosa.—María Gomez-Plana Reig.—Patrocinio Velarde Castro.—Enriqueta Masilla Hacer.—Orencia Oimo Oimedo.—Ana Gomez Aragon.—Rafaela Porras Aguayo.—Mercedes Matilla Hacer y Carmen Gallardo Velarde.

Externas.—Srtas. Josefa Ravé Henestrosa.—Josefa Moya Coca.—Purificación Sanz Noguera.—Trinidad Ortiz Rioboo.—Purificación Moya Coca.—Ignacia Ravé Henestrosa.—María Al-

varez Mora.—Zenaida Rodriguez Apolinario.—Enriqueta Castiñeira y Castiñeira.—Aurora Gómez Torrealba.—Aurora Montero Montero.—María Jurado Camacho.—María Alvarez Jiménez.—Josefa Reina Moñino.—Aurora Castiñeira Alfonso.—Dolores Reyes Cantueso y Concepción López Alvear.

La Srta. Fausta Montilla Ibarra interpretó después muy bien el canto *La graciosa*, y en el que con verdadera *causerie* se cuentan escenas propias de la vida escolar. A su conclusión fué muy aplaudida.

PREMIOS DE SEGUNDA

Procedióse después á la distribución de premios de segunda clase, que fueron otorgados á las educandas siguientes:

Internas.—Srtas. Carmen de la Cruz Pino.—Carmen Portal Miranda.—Blanca Morente Ruiz.—Carmen Iglesias Serrano.—Araceli Aceña García.—Elisa Blanco Murillo.—María Castiñeira y Castiñeira.—Pilar Barbudo Bejarano.—Asunción Ogazon Morales.—Natividad Carvajal Arrieta.—María de Dios Moreno y Fausta Montilla Ibarra.

Externas.—Srtas.—Luisa Rojas del Castillo.—Matilde Echevarría Sanz.—María Pérez Sánchez.—María García Sanz.—Teresa Constans Jiménez.—Rosario Jurado Camacho.—Ana de los Reyes Cantueso.—Cándida de la Vega Serrano.—Carolina Rojas del Castillo.—Gloria Torres Marquez.—Dolores Muro Rioboo.—Luisa Vázquez Núñez de Prado.—Ascensión Moya Coca.—Enlalia Hernández Revuelto.—Araceli Ruiz de Córdoba Benavente.—Concepción Barbudo Losada.—Paula Pavón Talleda.—Concepción Castiñeira Castiñeira y Esperanza Fernández Murcia.

LAS MANITAS

Al anunciarse este número se nota gran expectación hacia la parte ocupada por las señoras y señoritas invitadas, y aparecen dos monisimas niñas, Angela Lopez Alvear y Eulalia Hernandez Revuelto con dos colosales muñecas que á duras pueden sostener.

Este número, uno de los mejores del programa, fué maravillosamente interpretado por las dos niñas antedichas, que lo cantaron haciendo alarde de exquisito gusto y notable intenció en los subrayados. La esmerada labor de las pequeñas fué calurosamente aplaudida.

ACOSITS

Al finalizar el número antedicho, se continuó la distribución de premios, tocando ahora su turno á los *Accosits* que han alcanzado las alumnas *internas* señoritas Encarnación Spinoia Gómez.—Josefina Orti Mendez.—Dolores Navas Lopez.—Josefa Luisa Jurado Orti.—Paz Jordan Macueta.—Carmen Ardanuy Almodovar.—María Eguilior Hoces.—Dolores Matilla Hacer.—Josefa Gómez Gómez.—Concepción García Muñoz y Mercedes Gomez Gómez.

Externas.—Srtas. Casimira Moya Coca.—Visitación Herruzo Moreno.—Africa Reyes Segura.—Carmen Codes Noguera.—Elisa Gonzalez Ruiz.—Francisca Fernández Revuelto.—María Ravé Henestrosa.—Dolores Marichalar Pineda.—Angela López Alvear.—Mercedes Rojas Cañero.—Concepción López Villanueva.—Julia Jiménez Caro.—Victoria Castiñeira Castiñeira, y Angela Fernández Murcia.

MENTIÓN HONORIFICA

Esta distinción se han merecido las *internas* Srtas. Concepción García Sanz.—Dolores Spinoia Gomez.—Estrella Bernuy Garcia, y Alejandra Valls Rodriguez.

Externas.—Señoritas Ramona García

Sanz.—Alicia García Berrocal.—Rosa Molina Belmonte.—María Molina Belmonte.—María Belmonte Aguilar.—María Luisa Barrena Osuna.—Pilar Pérez Sánchez.—Clara Raynaud Bicoa.—Magdalena Rodríguez Molina.—Flora Boloix Villalba.—Paz Lara Maza.—Josefa Lara Maza.—María Jesús de la Vega Serrano.—Concepción Garzón Luque.—Carmen Carrasco Suarez, y Concepción de la Cruz Pino.

FINAL

La Srta. Pilar Aceña y Garcia, con buena entonación y ademán azeouado, pronunció el discurso final, dando gracias á los patronos, en nombre de sus compañeras, al escogido público que ha presenciado los actos y á las Hermanas cuyos solícitos cuidados no pueden olvidar.

El coro *Temor de madre*, cantado por las alumnas de la clase de música es un trabajo serio, de gratísimas modulaciones, que fué interpretado magistralmente y con afinación plausible.

Los filosóficos versos que constituyen el recitado fueron dichos con exquisita corrección por la preciosa señorita Rosa Fernández de Mesa y Porras, que fué muy aplaudida como todas sus compañeras.

Concluido el acto, aquellas galerías se vieron bien pronto ocupadas por las alumnas que con su encantador bullicio parecían el loco despertar de una colmena.

Plácemes y enhorabuena sin cuento, lindas mujeres á granel, alegría y entusiasmo por doquiera, todo esto podía verse á la salida de aquella casa, donde ayer pasamos agradabilísima tarde.

Delio

En el Ayuntamiento

A las tres menos cuarto de la tarde dió comienzo la sesión de hoy, presidida por el Alcalde Sr. Aparicio, y después de aprobada el acta de la anterior, se tomaron los siguientes acuerdos:

Leída una R. O. declarando inadmisibile el recurso de queja que produjo el Ayuntamiento contra el fallo del Gobierno civil de esta provincia, que revocó un acuerdo capitular denegando la licencia pretendida por D. Adolfo Castiñeira para ampliar los dimensiones de un claro de puerta en la casa número 24 de la calle Letrados, hoy Conde de Cárdenas, se dispuso autorizar la obra después de justipreciarla para el caso de que tuviese que ser apropiada.

Interponer recurso de alzada ordinario contra el acuerdo de la Comisión provincial en el asunto relativo al pago que le corresponde por la renta de la Casa-Audiencia.

Autorizar á D.ª Eugenia Rodríguez para que reforme la fachada de la casa número 20 de la calle Carlos Rubio y á D. Rafael Aguilar Chaparró para que abra un claro de puerta en la parte que de la casa número 4, plaza de Cánovas, corresponde á la calle Victoriano Rivera.

Aprobar una moción suscrita por varios concejales para adquirir capotas con destino á los porteros de las casas consistoriales, cuyo suministro lo hará D. Rafael Flores al precio de 35 pesetas cada una.

Entregar á Rafael Márquez García quince fanegas de trigo del pósito de Trasierra, con la fianza del presbítero D. José Calvo; á Enrique Zamora veinticinco fanegas con la fianza de D. Eulogio Montijano, y á Francisco Gil Moya veinte fanegas con la garantía de D. Rafael Jiménez Amigo, todas ellas á título de préstamo.

Aprobar el certificado de recepción de las tiendas establecidas en la feria de la Fuensanta por el contratista de este servicio.

Y, por último, aprobar también otro certificado de recepción de las tiendas instaladas en la feria de Otoño por el respectivo contratista.

La sesión terminó á las tres y veinticinco.

El embajador de Inglaterra Lord Loftus estaba comiendo una noche con Bismarck. La velada pasó en conversación agradable, y cuando dieron las doce de la noche, el embajador inglés se mostró sorprendido. Bismarck sacó su reloj, miró la hora y dijo con mucha tranquilidad:

— En este momento libran entrada nuestras tropas en Hanover, Sajonia, y Hesse-Cassel. Nadie sospechaba aquel golpe, así es que el embajador se quedó estupefacto. Bismarck, sin hacer caso de su sorpresa, añadió:

— Si nuestro ejército es derrotado, yo no volveré aquí. Moriré en la última carga. No se muere más que una vez y vale más morir que ser vencido. La frase presenta al gran canciller bajo un nuevo aspecto: el de héroe guerrero.

Cuando la guerra de 1866 el rey de Prusia se metía mucho en los sitios de peligro. En la principal batalla se le acercó Bismarck y le hizo notar que estaban silbando las balas a su alrededor. El rey parecía dudar que fuesen balas, y entonces Bismarck, con su brusquedad habitual, le dijo:

— ¿Cree V. M. que son aviones? Y sin andarse con más ceremonias dió con sus espuelas al caballo del rey, aun a riesgo de que con el bote derribase a su señor, y le obligó a ponerse fuera del alcance de las balas.

Artículos de primera necesidad

Con motivo de la petición formulada en el Congreso por un Diputado y por R. O. del Ministerio de Hacienda se interesa de esta Delegación un estado que comprenda, en lo referente a esta provincia en el último año, el cupo para el Tesoro; el recargo para el Ayuntamiento los derechos con que están gravados el vino, la carne y los principales artículos de primera necesidad; lo que de esas diversas especies se haya consumido ó adeudado, la cantidad obtenida, y finalmente, el tanto por ciento que representa cada una de las especies en el total introducido y adeudado, así como el tanto por ciento que, ya en lo consumido, ya en los derechos satisfechos, corresponde a cada habitante.

En esta circular, que como tal se remite a todas las provincias, interesa también el Ministerio los mismos datos sobre la carne, harina, y pescados.

Tiempo era ya de que los cuerpos colegisladores se ocuparan en un asunto que reviste tan vital interés.

DE POSADAS

Horroroso crimen

A las ocho próximamente de la mañana de ayer, se tuvo noticia en esta población de que en el cortijo, nombrado de la Vega, de este término, había muerto un hombre de un joven de 17 á 18 años de edad.

Como se ignoraba el nombre de la víctima y eran varias las familias que en dicho predio tenían trabajando á sus parientes, cundió la alarma entre aquellas, y algunos se dirigieron al expresado cortijo para averiguar lo que hubiere de cierto, cuando entró en el pueblo el joven en cuestión conducido por una bestia y sostenido por un individuo,

Ya en su casa el herido, y con conocimiento del juzgado, fue reconocido por el facultativo Sr. Cabrilla Herrera, el cual declaró que aquel no tenía esperanzas de vida por haber recibido un golpe en el cerebro, con fractura de varios huesos, y otro en el cráneo, que apareció roto por completo, encontrándose en el interior de la masa encefálica varios huesos revueltos con los sesos y una parte de estos al exterior.

Según informes que juzgo verídicos, lo ocurrido fué lo siguiente:

Angel Benavides Feria, de ochenta años de edad, ejercía en el mencionado cortijo el cargo de casero, y como tal era el que arreglaba la comida para los demás trabajadores; pero era tan escaza, que algunos comenzaron á quejarse de tanta economía, que naturalmente les disgustaba, y mucho más sabiendo que sus amos daban abundantes provisiones.

En la mañana referida, hubo de quedar solo con el casero y un muchacho, el joven Antonio Vargas León, que cuidaba el ganado vacuno, pues todos los demás se habían venido al pueblo por no poder continuar sus tareas á consecuencia del temporal reinante.

Cuando se pusieron á comer las migas, el desgraciado Vargas León le pidió pan al casero Benavides, y éste cortó y le dió un pedazo. Vargas le dijo que le diera el pan para partirlo el mismo, y el casero, en vez de dárselo, cogió una azada que tenía próxima, llamada rodillo, y le asestó un golpe tan terrible en la cabeza, que hizo rodar al joven por el suelo.

El muchacho, que presenció esta escena, echó á correr hacia el pueblo para referir á su amo lo que había ocurrido; pero entretanto, continuó Benavides machacando á su placer al joven Vargas, que seguía en tierra y sin sentido.

Una vez cometido el crimen, y creyendo que estaba muerta su víctima, el homicida se dirigió á esta población, presentándose en la cárcel y confesando su delito al jefe de la misma. — *Corresponsal.*

Información militar

En Córdoba

Mañana, día de S. M. la Reina Doña Isabel segunda, vestirán de gala las fuerzas de la guarnición.

Servicio de la plaza para el 19 de Noviembre. Guardias del Príncipe y Carcel, Reina. — Vigilancia, los cuerpos de la guarnición. — Hospital y provisiones, Sagunto, segundo capitán. — De orden de S. E. — El capitán mayor de plaza. — *Antonio Zurita.*

Nuestros paisanos

Granados

Copiamos con gusto del *Noticiero*, periódico de Zaragoza:

«Ayer se cantó en el teatro *Circo Lucía de Lammermoor*; la inspirada partitura de Donizetti, alcanzó interpretación excelente y valió un nuevo triunfo á la distinguida tiple Srta. Lepethegui, la cual recibió continuadas ovaciones, especialmente en el rondó del tercer acto.

Compartió los aplausos con la notable artista el tenor Sr. Granados, que tuvo que presentarse en el palco escénico varias veces al final de la obra.

Los demás artistas contribuyeron al buen conjunto.»

Recorte

SOLEDADES

No llores gitana... Como el árbol sacude la ajeve que, hielu su corteza, sacude tú del alma las penas que te ahogan... Mis brazos otra vez... Y otra vez por techumbre el cielo azul y por lecho la tierra salpicada de flores...

El cizne manchó con barro su plumaje blanco, y al nuevo sol el agua del lago devolvióle más tersa su blancura... Tú no manchaste el amor que en tí nació solo y oculto como la violeta en el valle... ¿Por qué te quemán las caricias mías? ¿Y... por qué á mi me hielu el

brillo de tus ojos negros? Más amores aún, gitana mía... El día volverá y con él las alegrías que siempre animaron tus ojos sonados y tu débil corpucillo ceñido de harapos... No temas... Mi cuerpo aún tiene calor... Aún late un corazón dentro del pecho mío. Ni el frío volverá á tí ni la nieve helará en tu cabeza los clavetes rojos...

Sola... Sola no... Tú no sabes cómo la quietud y el silencio fatigan el alma; tú no sabes cómo la suerte comienza por la soledad... A los gemidos contestas la brisa de la tarde, que los arrastra jugueteando... A las risas, el eco de los dementes como un lamento... No, gitana mía... tú sola no. La soledad es pálida como los rayos de luna de invierno... Volvriase amarillenta tu tez morena...

Poco á poco los pensamientos negros irán cayendo de tu alma como los árboles caen... Ya no más sombras... Luz en tus ojos y en mis ojos amores para tí. Y á lo lejos, un horizonte preñado, séde celajes de oro y plata.

La niebla no envolverá otra vez tu cuerpo fatigado... El mundo es tan solo un despojo olvidado, un jirón macilento de otro mundo más grande... Tú no manchaste el amor que en tí nació solo y oculto como la violeta en el valle... No llores, mi gitana... El alba vuelve ya... Las lágrimas cesaron para siempre.

J. Gimeno y Riera.

Villegas en el Vaticano

Ha sido recibido por Su Santidad León XIII el ilustre pintor Villegas, que fué presentado al Pontífice por el embajador de España en el Vaticano, Sr. Pidal, al que acompañaba su distinguida esposa.

La audiencia se celebró en el departamento reservado del Papa, permaneciendo éste sentado en un sillón mientras duró la entrevista; pero al terminarse ésta acompañó á su visitante con peso firme hasta la puerta de la amplia sala, en la que se quedó completamente solo S. Santidad.

Después de hacer al Sr. Pidal la presentación del laureado artista, el Papa tuvo para éste palabras sumamente agradables.

Conversó con él muy afablemente, preguntándole acerca del movimiento artístico español en Roma, por sus trabajos y respecto á la vida del Sr. Villegas en Roma.

Cuando el nuevo director del Museo de Madrid hubo dado todo género de explicaciones á Su Santidad, éste le dijo:

— Por lo visto, hace treinta y tres años que vive usted en Roma; hay motivo bastante para que se pueda muy bien llamar romano.

Su Gobierno, su Reino y todo su país le llaman á usted, y en mi concepto, esta llamada no es más que justo homenaje rendido á su mérito excepcional.

Muy de veras le felicito; pero al partir para su patria no olvide á Roma, que le ha proporcionado tan nobles y agradables satisfacciones.

Villegas, al comentar después esta visita con sus amigos, manifestó á estos la dulcísima emoción que le había causado.

Dice el insigne pintor que ha encontrado muy bien de salud al Papa, y que éste le había hablado de España con extremado afecto.

Buen porvenir de los aceites

Los mercados de aceites continúan sin variación en los precios, aun cuando está ya esperándose de un momento á otro la oferta de los aceites nuevos en los mercados andaluces y manchegos, donde ya empiezan á hacerse cálculos respecto á precios, creyéndose que no pasarán éstos en los primeros momentos de 46 reales arroba á juzgar por la paralización de compras que hay de los que existen.

Podemos afirmar terminantemente, sin temor á que nadie nos contradiga, que la cosecha en general en Andalucía y en la Mancha no es grande sino inmensa; y que dadas las condiciones en que está el fruto, y esto aumenta el valor de la cosecha, no se puede esperar que los aceites que de ella resulten sean malos ni defectuosos,

La opinión general es que en la próxima campaña el precio del aceite, si no tan alto como en la que termina, tampoco ha de ser, como muchos creen, por bajo de 40 reales, pues hay que tener en cuenta que las existencias que quedan de esta campaña en los mercados de la Península, son no ya cortas, sino muy limitadas, y si bien en Extremadura aún queda bastante aceituna, esa región es la que precisamente va á estar menos sobrada de cosecha, puesto que la que tiene presentada no puede calcularse más que de regular, y hoy la mayor parte del consumo está fija en sus mercados, así que para cuando quieran allí empezar á elaborar verán que sus existencias son muy insignificantes y no hay que esperar hagan malos precios, además que de exportarse algo, como es lo más probable, dadas las noticias de los mercados de aceite de Francia é Italia, hay que contar que el principal mercado para las ventas de interior será Extremadura y la Mancha, pues á las demás regiones será á las que toque abastecer la exportación y en ellas los precios han de ser más altos.

Ganadería

Conservación de las pieles

Es de importancia para los labradores el saber conservar durante algún tiempo las pieles de los ganados muertos por enfermedades ó accidente ó las que se utilizan para el consumo.

Claro es que no tratamos aquí del curtido de pieles, industria importante y hoy en absoluto separada de la agrícola, sino solo de indicar los procedimientos más sencillos y económicos para que el labrador, al morir una res, no tenga la inmediata necesidad de vender su piel á cualquier precio ante el temor de la pérdida completa, si no sabe conservarla.

El método más sencillo, y podríamos decir el único empleado consiste en colocar los cueros apartados unos de otros ventilados, donde se secan y endurecen; sin embargo, las pieles de esta suerte conservadas, solo pueden guardarse un corto plazo.

Puede hacerse uso de la ceniza, dejándolas secar convenientemente extendidas sobre capas de este residuo.

Por último, el procedimiento por nosotros aconsejado y que es el que emplean todos los que se dedican al negocio de pieles, consiste en extenderlas, frotándolas fuertemente con una mezcla de nueve partes de sal y una de alumbre reducido á polvo. En las partes gruesas de la piel, debe repetirse la operación dos ó tres veces, después de lo que se doblan y conservan formando pilas, en pañes muy secos y bien aireados.

Con este procedimiento pueden conservarse perfectamente las pieles durante largo tiempo, sin temor á que se pudran y pierdan nada de su valor.

EL PAVO

Tocóle ir de exploraciones aquel día á la compañía que mandaba el capitán Argüelles. Como tenía que pasar casi un día en el campo, los soldados en sus mochilas, y el capitán sobre sus grandes alforjas que hizo poner sobre su cabalgadura, llevaban provisiones de boca.

A las dos de la tarde, y después de cuatro horas de marcha, hicieron alto para comer en un pintoresco sitio, regado por un cristalino arroyuelo y rodeado de frondosos árboles, que proyectaban una deliciosa sombra.

El asistente del capitán, andaluz de nacimiento y pijo por más señas, en cuanto hizo alto la compañía dirigió á su alrededor una mirada investigadora pudiendo observar que muy cerca de allí se paseaba tranquilamente frente á una casa pequeñísima, un hermoso pavo.

Verlo y nacer en su ánimo deseos de apropiárselo, todo fué uno.

Momentos después, mientras sus compañeros consumían sus provisiones,

él, con la astucia de la zorra, fué arrastrándose por entre la yerba, sin hacer el menor ruido llegó junto al pavo, y echándole una mano al cuello se lo llevó á donde supuso no sería descubierto.

Cuando terminada la comida disponiase la compañía, formada ya, á continuar su marcha, presentóse al capitán un hombre que le dijo:

— Señor, en mi casa, que es aquella que se vé allí, tenía hasta un hace momento un pavo, y digo hasta hace un momento porque acabo de notar su ausencia. Lo he buscado, mas no habiéndolo encontrado por parte alguna, estoy seguro que algún soldado se ha apoderado de él, por lo cual le ruego haga lo que pueda para que parezca.

Mandó el capitán formar en dos filas con cuatro pasos de distancia entre una y otra. Abiertas todas las mochilas, sitio único en que podían llevarlo, viose, mejor dicho, no se vió pavo en ninguna de ellas, por cuyo motivo, después de mil satisfacciones el reclamo se retiró, reanudando su marcha la tropa.

II

A las ocho de la noche y fatigado por la larga marcha de aquel día, se disponía á cenar el capitán Argüelles. El primer plato que le presentó su asistente fué un pavo asado.

— ¿De dónde has sacado ese velatú?

— preguntó el capitán. Hascóse aquí la cabeza, y al cabo de un rato contestó, acompañando sus palabras de una maliciosa sonrisa.

— Pus ese pavillo lo he sacado... de las alforjas del cabayo de usía.

Entonces comprendió el capitán porque no había parecido en las mochilas.

Jose R. Villaverde.

La cosecha de dátiles

Este fruto, cuyo cultivo se ha perfeccionado en Argel y Túnez, desde que están bajo la dominación francesa, es un producto superior y de gran consumo, cuya madurez tiene lugar en otoño, cuando la temperatura media es inferior á 18 grados, cosa que ocurre en Octubre.

Estamos, pues, cesa en la época en que termina la recolección de este artículo, que durante mucho tiempo ha sido la base de la alimentación de las tribus del Sar africano.

Nosotros los europeos apenas conocemos el dátil más que á medias, pues jamás hemos tenido la ocasión de comerlo fresco. El que nos llega para servir de ornamento á nuestros postres, en nada se parece al fruto recién arrancado del racimo de la palmera.

No se parece de otro modo, que como las ciruelas pasas se pueden parecer á las ciruelas frescas de nuestros países.

Los dátiles frescos, tales como se venden en las fruterías de Alejandría y del Cairo son como ciruelas oblongas de buen tamaño, cuya epidermis violeta ó amarilla envuelve una masa carnosa, succulenta, perfumada y dulce con un ligero punto de fina acidez, que constituye una fruta deliciosa.

Si la Argelia y Túnez fuesen colonias inglesas, en Otoño, formaría el más bello adorno de los almacenes de canastillas de Londres.

La colonia del Cabo está situada en el hemisferio austral, á una distancia cinco ó seis veces mayor que la que separa á París del Oasis de Biskre y de la zona datilera de los Zibans, y apesar de esa distancia y de los horrores de la guerra, la sensibilidad anglosajona hace venir del Cabo todos los inviernos en abundancia las mejores especies de los frutos que se dan en Europa, pues gracias á la inversión de las estaciones fructifican los huertos de aquella región cuando los nuestros no producen.

Las frutas del Cabo llegan á Inglaterra en buques de vapor preparados para ellos, á fin de conservarlas frescas como el día que se cogieron.

Los dátiles frescos no habrían de sufrir más que el viaje marítimo de 24 ó 36 horas de travesía del Mediterráneo y los trayectos de ferrocarril del oasis al punto de embarque, y desde el punto de llegada á la población donde se hubiese de consumir.

Lombroso y la electrocución

El eminente antropólogo italiano Lombroso ha emitido su opinión acerca de la electrocución, y se ha mostrado decidido adversario de tal sistema, por no considerarlo suficientemente rápido, a causa de los largos preparativos que exige, y cuya mayor parte tiene que presenciar el condenado.

«Hoy—dice Lombroso—todo el mundo está conforme en creer que la pena de muerte no puede ser considerada como una vergüenza de la sociedad ofendida, sino como un medio de suprimir un individuo peligroso, y cuya progenie puede a su vez, constituir un nuevo peligro para la sociedad.

«El amor es indudable que, la muerte que en tal concepto se aplique, debe ser rápida y dulce, y en la electrocución no se evita al paciente la angustia de los largos preparativos conducentes a la aplicación de la corriente eléctrica, su conducción al síncope fatal, la operación de ligarle, la de aplicar los electrodos etcétera.

«El sentimiento de la humanidad exige—dice el sabio catodático—que el inmenso dolor que origina la expectación de la muerte próxima, se evite en cuanto sea posible, y que la misma aplicación de la pena no sea dolorosa.

Lombroso preconiza consiguientemente las ejecuciones de la muerte ocasionada por el gas del almidonado, que produce la asfixia, acompañada de algunas sensaciones agradables originadas por el éter ó el cloroformo.

Todo esto, por su puesto, debe efectuarse sin previo aviso, de modo que el reo se encuentre en el otro mundo sin darse cuenta de ello.

JUQUETE DEL AMOR

Entró aquella tarde en el paseo la niña de andar reposado y voluptuoso semblante, luciendo su traje verde lagarto y haciendo alarde de sus miradas sonadoras y llenas de fogosidad cuando quería.

Alas crechas de su dorada y suelta cabellera, ni la sonrisa que se esfumaba en sus labios paguando por romperse, ni sus facciones vulgares llamaron la atención de aquella turba multa de jóvenes, que examinaba a todas y de todas murmuraba.

Solo Cándido sintió a modo de estremecimiento eléctrico al encontrarse con sus miradas que ofrecían un corazón, virgen, al parecer, a las amorosas sensaciones.

Y aquel muchacho de proclara inteligencia, que tantas veces se burlara de seducciones femeniles, se sintió subyugado por Paquita, aquella niña de andar reposado y voluptuoso semblante.

II

Al despertar las pasiones, se quedó de la juventud, Cándido continuaba haciendo honor a su nombre.

Las ilusiones que forjara y que tomaron cuerpo en su espíritu no podían motejarse de otra cosa, sino de inconsistentes y las cifraba en cambiar a diario de mujer a quien rendir culto.

Y sin pizca de malicia requirió de amor a cuantas jóvenes encontró a su paso y haciendo alarde de la volubilidad de siempre, las olvidaba mucho antes de que el desengaño pudiera herirle.

No pensó nunca en un castigo, al cual era acreedor por su comportamiento, y el castigo llegó cuando menos lo esperaba, con aquella niña de andar reposado y voluptuoso semblante.

En los amorosos escarceos y en la vida algo libre que llevara Cándido, no había luchado nunca, y desconocía las seducciones y engaños del mundo. Cándido continuaba haciendo honor a su nombre.

III

Comenzó a ascender por un camino para él desconocido, y en él y a trueque de esperanzas futuras, fue dejando poco a poco ensangrentadas en sus zarzas las ilusiones, alimento de su alma, su fama fugaz de inconstante, su nombre de

escolar aplicado, su voluntad primero y hasta la conciencia viril que le animaba.

Maestra Paquita en el arte de la *flirtación*, el que caía en los lazos por ella tendidos a buen seguro que no salía bien librado.

Sonrisas y lágrimas empleadas a tiempo; reproches durísimos y ternezas incomprensibles, la hacían dueña del corazón de su amante.

Y con estas armas se hizo dueña de Cándido aquella niña de andar reposado y voluptuoso semblante.

El tiempo en su solución de continuidad trajo un mes tras otro sin que Cándido dejase de hacer honor a su nombre, perdida ya su voluntad primero y hasta la conciencia viril que le animaba.

IV

Las circunstancias cambiaron y Cándido tuvo que vivir alejado de su adorada. De su adorada que admitía al propio tiempo galanteos de todos.

Cerró los ojos a la evidencia y las amistosas insinuaciones de sus compañeros las escuchaba con disgusto, aun comprendiendo la razón que les asistía.

Y queriendo engañarse así propio cuando fué suplantado su cariño, no creyó lo que le afirmaron quienes en ello no tenían más interés que el de servir a la amistad sincera.

El dicho de ella negando lo innegable, con el visto bueno de Rafaela, vieja vendedora, que de intermediaria les servía, pesó más en su corazón y continuó forjando risueñas ilusiones por su adorada que admitía al propio tiempo galanteos de todos.

V

El precipicio se abría ante sus pies y hacía él avanzaba Cándido guiado por los cantos de sirena de Paquita, aquella niña de miradas sonadoras y llenas de fogosidad, cuando quería.

Dejóse aislado sus amigos al verle perdida su personalidad viril y sus ideas de antaño.

Su buen nombre de escolar lo perdió con aquella vida imposible, bohemia a veces, pero falta siempre de medio ambiente sano.

Se hizo incapaz de sentir remordimientos, perdida por completo su voluntad para elegir lo razonable.

Y aquel muchacho de proclara inteligencia, que tantas veces se burlara de seducciones femeniles, continuó siendo el juguete de Paquita, aquella niña de miradas sonadoras y llenas de fogosidad cuando quería.

Aureliano G. Chaced.

Crónica Provincial

En el sitio nombrado Longuera, término del Viso, fueron detenidos el día 14 siete individuos a quienes se les ocupó media fanega de benotas que habían hurtado de una finca inmediata.

La guardia civil del puesto de Dos Torres detuvo el día 16 a Francisco Fernández Madueño por haber causado en la mañana de dicho día dos heridas, una en la cabeza producida con un palo, y la otra en el carrillo izquierdo de un fuerte bocado a Emilio Muñoz Gómez, en reyerta habida entre ambos.

En Aguilar ha sido detenido Manuel Galindo Gonzalez, natural de Posadas, licenciado de presidio y que usaba nombre supuesto.

Ha llegado a Priego D. Joaquín Mariño, nombrado recientemente juez de primera instancia de aquel distrito.

Crónica Local

Funerales

Ayer rindió la jornada de la vida la virtuosa señora doña Rafaela López Carmona, viuda de González y madre de nuestros estimados amigos don Manuel y don Rafael.

Carifosa en su trato y caritativa en extremo, su muerte ha sido muy senti-

da por cuantas personas la conocieron en vida, teniendo el consuelo de recibir los auxilios de la Religión antes de pasar a la otra.

Por el eterno descanso de su alma se han celebrado funerales esta mañana en la iglesia parroquial de S. Nicolás de la Villa, asistiendo numerosa concurrencia que ha querido rendirle este último tributo y expresar el sentimiento en que acompañan a sus hijos.

El duelo, compuesto por personas de todas las clases sociales, estaba presidido por el Delegado de Hacienda señor Montilla, el Alcalde señor Aparicio, el pariente de la finada señor Morales y los señores don Rafael López y don Rafael Guerra.

Juicios orales

Ante la sección segunda de esta Audiencia se celebrará el miércoles próximo la vista de una causa instruida en el juzgado de la Rambla, por resistencia, contra José J. Saavedra Cornejo, a quien defenderá el letrado Sr. Martínez Beltrán y representará el procurador Sr. García González, y la de otra seguida en Posadas, por atentado, contra Lúcas Carrasco Elias, en la que informarán los Sres. Beltrán y Jiménez, representando al procesado el Sr. Alfaro.

Concierto

El próximo domingo se celebrará en los salones del Círculo de la Amistad, cedidos deferentemente por tan culto centro, un variado concierto que interpretará la banda municipal de música en honor de Santa Cecilia y dedicado al Excmo. Ayuntamiento de esta capital.

El programa de dicha fiesta lo publicaremos oportunamente.

Distribución de premios

El domingo 24 del actual, a la una de la tarde y en el salón alto de las Escuelas Pías, tendrá lugar el acto de adjudicación de premios a los alumnos de la Escuela de Bellas Artes, que alcanzaron tal honor en los exámenes celebrados en Junio último.

Traslado

En junta general celebrada el viernes último por el Centro liberal acordó dicha sociedad trasladar su domicilio de la casa que hoy ocupa, propiedad del conocido capitalista José María Roldán, a la número 10 de la calle de Gondomar.

La plata

La cantidad de plata extraída de las distintas minas explotadas en España durante el transcurso del último año de 1900 fue la siguiente:

Córdoba, 54.407 kilogramos; Jaén, 17.100; Guadalajara, 6.000 y Guipúzcoa, 9.000.

Los luises

Según anunciamos oportunamente, ayer celebraron los jóvenes que forman esta Congregación, la festividad de su patrón San Estanislao de Kostka, que por ser laborable el día 13 no pudo verificarse.

A pesar de lo desahogado de la mañana, asistieron bastantes congregantes que recibieron el Pan de los Angeles con gran fervor y recogimiento.

Un R. P. de la Compañía de Jesús, en ausencia del Director, les dirigió la palabra, exhortándoles a que cumplieren las tres máximas de S. Estanislao.

Disparos

En el restaurant del Pasaje dos sujetos en completo estado de embriaguez hicieron esta mañana dos disparos de arma de fuego, sin ulteriores consecuencias.

El tiempo

Temperatura máxima al sol y al aire libre, 18°90'; a la sombra, 17°00'; mínima, 12°20'; media, 14°60'; agua de lluvia en milímetros, 3'00'; altura barométrica en idem, 772'80'; estado del cielo, cubierto; dirección del viento, E. N. E.

Denuncias

La Guardia municipal ha denunciado hoy a cuatro mujeres que ayer en la calleja Manera promovieron escándalo insultándose mutuamente, y a un joven que hace algunos días rompió un cristal en una casa de la calle de la Prensa y sus padres se negaron a abonarlo,

Caja de Ahorros

Ayer ingresaron en dicho establecimiento 20.584 pesetas por 170 imposiciones, de las cuales fueron nuevas veinte, y se pagaron 14.903'18 a solicitud de sesenta inponentes, trece de ellos por saldo.

Atropello

En la casa de socorro fué anteayer curada una niña que en la Cruz del Rastro atropelló con su caballo un gineco.

Detención

Por escandalosos fueron ayer detenidos dos jóvenes en la plaza de Cánovas.

Prórroga

Por Real decreto del ministerio de Agricultura que publica la *Gaceta*, se dispone que el plazo hábil para la presentación de los datos necesarios para la inscripción en los Registros de aprovechamientos de aguas públicas, se considere ampliado en todas las provincias hasta el 31 de Diciembre próximo; entendiéndose esta prórroga como última y definitiva, y quedando en vigor las demás disposiciones de la Real orden de 30 de Abril último, dictada para cumplimiento del Real decreto de 12 del mismo mes.

Quejas

Los vecinos del distrito de la Victoria se quejan del abandono en que tiene aquel populoso barrio el encargado de la limpieza pública.

Al hospital

Al de Agudos fueron ayer conducidos los enfermos pobres Nicolás Pérez y Pérez y Rafael Jiménez Moreno, domiciliados en la Sierra y Rinconada, respectivamente.

Desperfectos

En la calle Magistral González Francés se ha rehundido el piso por varios sitios, formando baches considerables.

Personal

Anteayer tomó posesión de su cargo el nuevo Secretario de esta Audiencia D. Alfonso Moreno.

Taurina

La empresa de Madrid ha contratado a nuestros paisanos los valientes matadores Lagartijo y Machaquito para la próxima temporada.

Bienvenidos

Se encuentra en Córdoba la distinguida familia del gobernador militar que fué de esta plaza, D. Santiago Diaz de Cevallos y Visgrés, quienes estarán unos días en Córdoba de paso para Madrid.

Chirinola

Entre cazadores.
—Ese macho que canta debe estar cerca.

—¿No lo ves?
—Oalla, que lo que veo es la pareja.
—¿También la hembra? Pues tira, hombre, tira.
—¿Si es la pareja de la guardia civil

Boletín Religioso

SANTO DE MAÑANA.—Santa Isabel, reina de Hungría, y San Ponciano, papa y mártir.

JUBILEO CIRCULAR.—Mañana, en la parroquia del Salvador, por varios devotos en sufragio por sus difuntos.

Liturgia.—Día 19.—Feria tercera.—La Misa y oficio son de Santa Isabel, viuda, con rito doble y color blanco. Se hace conmemoración de la octava y de San Ponciano, papa y mártir, en Laudes y Misa. Esta es *Cognovi* y tiene Credo.

—En la ermita de Ntra. Sra. de la Aurora se hará el ejercicio del mes de las Animas, al toque de oraciones.

—En la parroquia de San Pedro se hace el mes de ánimas al toque de oraciones.

—Mañana al toque de oraciones, cuarto día en la parroquia de San Francisco y San Eulogio de la solemne novena a las benditas Animas del Purgatorio, costeada por varios devotos, con cánticos y sermón a cargo del Sr. Rector de la parroquia.

—En la iglesia de San José (San Cayetano) mañana cuarto día de novena a San Juan de la Cruz, con Misa rezada, a las siete.



Comidas para el 19 de Noviembre

ALMORZO.—Huevos revueltos a la española.—Merluza en salsa.—Lonjas de cerdo con cebollas.—Puré de calabaza.—Queso.—Postres.

COMIDA.—Sopa de paré de judías.—Mollejas de ternera a la financiera.—Pierna de carnero asada.—Ensalada.—Compota de castañas.—Postres.

Lonjas de cerdo con cebollas.—Cortar en ruedas cuatro cebollas; rehogarlas en la sartén a poca lumbre; mojarlas con algunas cucharadas de vinagre y dejar que merme casi todo el jugo; añadir entonces unas tajadas de lomo de cerdo sazonado con sal y pimienta; hacerlas saltar juntas de diez a doce minutos; rociarlas con cuatro cucharadas de buena salsa de tomate, y servirías.

Chuletas de ternera a la berlinesa.

Prepararlas haciéndoles una cisura en cada lado; salpimentarlas; rebozar; las con huevo batido y ralladura de pan; derretir en la cacerola una buena porción de manteca y agregar las chuletas para que cuezan a buena lumbre y se doren volteándolas; colocarlas en la fuente circuyéndolas con apios y cardos cocidos y presentarlas rociados estos con una salsa de ralladura de pan frito en abundante manteca.

Sección comercial

VALORES EN BOLSA

Cotización del 16 de Noviembre de 1901

4 por 100 interior fin de mes, 71'55.—Id. id. contado, 71'50.—Id. exterior, 78'25.—Acciones del Banco de España, 493'00.—4 por 100 amortizable, 80'35.—Cubas de 1886, 85'45.—Id. de 1890, 00'00.—Obligaciones sobre Aduanas, 000'00.—Id. de Filipinas 6 por 100, 00'00.—Francos, 42'55.—Libras, 35'80.

Mercado de Córdoba

Aceite añejo, de 45 a 46 reales arroba.—Idem fresco, de 40 a 41.—Trigo duro, de 42 a 43 reales fanega.—Idem blanquillo, a 43.—Cebada, de 24 a 25.—Habas castellanas, de 45 a 46.—Idem cochineras, de 46 a 47.—Idem morunas, de 46 a 47.—Alpiste, de 50 a 52.—Garbanzos, de 70 en adelante.—Arvejonas, a 40.—Escalaña, a 21.—Harina blancas extra, a 17 1/2.—Idem corriente, a 16 3/4.—Idem recia asemolada, a 16.—Idem superior, a 15 1/4.—Idem corriente, a 15 3/4.—Idem tercera, a 12.

PASATIEMPOS

CHARADA

El marino, *prima tres*;
el verdugo, *tres segunda*;
el valiente, *prima dos*;
mi todo, planta que abunda
en la sierra, y por lo amarga
goza fama cual ninguna.

(La solución en el número próximo)

SOLUCIÓN A LA CHARADA ANTERIOR

SI-RIA

La han acertado: *Una dama, La vida consolada, D. Hermógenes, Saltacharros, Perendengues y El Niño.*

El Telégrafo

Al entrar en prensa el presente número, no hemos recibido ningún telegrama de nuestros corresponsales.

CORDOBA.—Imp. La Región Andaluza, García Lopera, 2.

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario liberal-conservador

OFICINAS: SAN EULOGIO, NÚM. 5

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Córdoba, un mes, pesetas 175.-Idem un trimestre, 5.-Fuera, un trimestre, 6

PAGO ANTICIPADO

Anuncios. En primera plana, 001 pta. línea. En tercera, 005, En cuarta, 003. Para los señores suscriptores, precios especiales.

Mortuorias. A una columna, 5 ptas. en 3.ª plana, 15 en 2.ª y 30 en 1.ª A dos id. 10 id. en 3.ª, 25 en 2.ª y 50 en 1.ª

Reclamos y comunicados a precios convencionales.

Precios especiales para las Agencias anunciadoras que formalicen contratos por doscientas ó más líneas mensuales.

IMPRENTA

LA REGION ANDALUZA

GARCIA LOVERA, 2.-CÓRDOBA

En este acreditado establecimiento, se confeccionan facturas, membretes, circulares, folletos, periódicos, obras, esquelas mortuorias, recordatorios, prospectos, tarjetas y toda clase de trabajos concernientes al arte tipográfico, con la mayor prontitud esmero y economía.-Especialidad en modelación para Ayuntamientos.

Todo pedido para fuera de Córdoba se sirve á vuelta de correo.

PEDRO DOMECCO

COSECHERO, ALMACENISTA Y EXTRACTOR DE VINOS

JEREZ DE LA FRONTERA

CASA FUNDADA EN 1730

Autorizada para el uso de las armas reales por Real Orden de 13 de Octubre de 1824.

Destilador de Aguardiente puro de Vino estilo Cognac Fine Champagne

Marcas: Una, Dos, Tres cepas y Extra

Pedid especialmente COGNAC DE PEDRO DOMECCO

en todos los Cafés, Casinos, Círculos, Fondas, Hoteles y Restaurants, exigiendo

las etiquetas Una, Dos, Tres cepas, Extra y Fundador con su escudo de armas.

GRANDES ALMACENES Y FÁBRICA DE RELOJES

CARLOS COPPEL

Fuencarral, 25 y 27

MADRID

Esta casa vende directamente al público á los mismos precios de la fábrica y garantiza la buena marcha de sus relojes con certificados de garantía.

Los relojes de la Casa Coppel que no marchan bien se cambian por otros.

Grandes talleres de construcción y reparación de relojes

Todas las composuras quedan garantizadas

CATÁLOGO ILUSTRADO GRATIS

REMESAS A PROVINCIAS



Tísicos, catarrosos, asmáticos, disnéicos,

LOS QUE PADECEN

ronquera, fatiga y espectoración como consecuencia de estos especiales de la faringe, laringe, bronquios y pulmones, toda clase de toses, y en especial la tos serena, se curan con el JARABE BENZO-BALSAMICO, á base de bromoformo y clorhidrato de heroína, que prepara el doctor Don Enrique Villegas, de Córdoba.

Catedráticos de Medicina y cuantos Médicos lo han ensayado, certifican de sus beneficiosos resultados y éxito seguro. En Cataluña, Aragón y otras comarcas ha tenido mucha aceptación y empieza á propagarse por América y otros países extranjeros.

De venta en todas las farmacias á 3'50 ptas. frasco.

Depósito general en casa de su autor, Almagra, 30

La faja eléctrica

Con patente de invención

La Faja eléctrica es el único aparato científico que pueden y deben usar los enfermos crónicos, por ser el único que desarrolla electricidad pura. Es preciso que el público no se deje engañar por las imitaciones y falsificaciones de este aparato que se han lanzado á la especulación. La electricidad del nuestro, que es de 2 á 16 volts y de 10 á 80 milliamperes, se comprueba con un voltímetro ó un miliamperímetro, en cualquier centro de luz eléctrica ó gabinete electroterápico, ó con un timbre eléctrico, que al ser aplicado sus polos, sonará en el acto. Lo garantizamos así, y devolveremos el importe del aparato si no respondiera á lo que ofrecemos. Nuestra Faja no necesita ser mojada, y hay que desconfiar de los aparatos que necesitan esta condición, porque la humedad es fatal para todos, y muy especialmente para los enfermos. Prevenidos éstos ya contra las imitaciones, únicamente con la Faja eléctrica encontrarán la curación de las enfermedades nerviosas, del cerebro, de la médula, del estómago, del aparato locomotor, parálisis, atrofia, cólera, del reumatismo y artritis, histerismo, clorosis, debilidad orgánica, impotencia, esterilidad, etc., etc. Gabinete Electroterápico, Carretas, 10, pral. Madrid. Consultas por correo. Se remite gratis folleto explicativo á quien lo solicita.